

**DIPUTADA MARÍA MANDIOLA TOTORICAGUENA.**  
**PARTIDO MORENA.**

**ASUNTOS GENERALES:**

**TEMA: “RESULTADOS DE LA ENCUESTA DE LA OCDE SOBRE LA CONFIANZA DE LOS CIUDADANOS EN LAS INSTITUCIONES”.**

Con el permiso de la Presidencia y de esta honorable asamblea, compañeras y compañeros legisladores, representantes de los medios de comunicación, amigas y amigos en todo el Estado que siguen esta sesión.

La confianza en las instituciones públicas está sustentada en la cercanía, en el trabajo permanente y en los resultados que se le brindan a la sociedad.

Por eso es tan importante abordar la medición compartida el pasado 12 de noviembre, por nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum, en materia de confianza en las instituciones de nuestro país.

Se trata de un dato que surge de la Encuesta de la organización para la cooperación y desarrollo económico la OCDE sobre determinantes *de la confianza en las instituciones públicas de América Latina y el Caribe, edición 2025*.

Destaca que México obtiene el primer lugar, el primer lugar a nivel América Latina y el Caribe en esta medición internacional, sobre la confianza de las y los ciudadanos en las instituciones públicas.

La encuesta señala que en México un 53.61% de la población tiene un nivel de confianza alta en sus instituciones; ocupando el primer sitio en el factor de confianza ciudadana entre los países evaluados.

Esto es una excelente noticia porque coloca a nuestro país arriba de Ecuador, que alcanzó 49%, Brasil que tiene un 38%, Costa Rica con 34%, Colombia 32%, entre otros países.

Y algo que llama poderosamente la atención, es que México incluso se encuentra ya por encima del promedio de la OCDE, en materia de confianza, dado que dicho promedio es de 39.3%.

Esto resulta fundamental porque históricamente, México tiende a encontrarse, en los indicadores internacionales, por debajo de los promedios de la OCDE.

Hoy, la historia es diferente.

Las rutas y las tendencias están cambiando profundamente para nuestro país.

Los frutos de la transformación que está en marcha comienzan a dejar una huella indeleble.

Pero ¿Qué significan estos datos desde la perspectiva nacional?, significan que debemos tomarlo desde una óptica triunfalista y echando campanas al vuelo, por supuesto que no.

Estos datos representan un logro, pero también una alta responsabilidad.

La responsabilidad de seguir sirviendo con cercanía, la responsabilidad de cuidar al máximo el prestigio y la honorabilidad de las instituciones, la responsabilidad de multiplicar resultados, sobre todo para quienes más lo necesitan.

Porque es ahí en donde se ha cimentado la confianza, en los incrementos al salario mínimo, en las más de 13 millones de personas que salieron de la pobreza en México entre 2018 y 2024, y por supuesto en poner punto final a un modelo económico en el que mes con mes, más de 100 mil personas ingresaban a la pobreza.

Esa es la responsabilidad que implica la confianza conferida por la ciudadanía.

Una confianza que estamos llamadas y llamados a honrar con resultados que se construyan escuchando.

Tomando en cuenta a todas las voces, buscando retomar el sentir social para avanzar consensos y afianzar mayorías.

Siempre con la disposición a encontrar coincidencias, y siempre centrados en la mística y la vocación democrática de nuestro movimiento, que surge de la base social de nuestra Nación, como una lección histórica de la fortaleza del pueblo de México.

Amigas y amigos, compañeras y compañeros legisladores:

Hoy, los avances de México no solo los reconoce nuestra sociedad, sino también la comunidad internacional.

Incluso, comenzamos a ver que organismos internacionales, como la propia OCDE, que antes dudaban sobre el nuevo modelo mexicano, están ya reconociendo sus grandes virtudes.

Esto no significa que el camino esté recorrido en su totalidad, mientras exista una sola persona en pobreza, seguiremos luchando, mientras exista una sola mujer que exija justicia, seguiremos levantando la voz, mientras haya un solo joven en búsqueda de oportunidades, nos mantendremos en pie de lucha.

Porque al pueblo no se le falla. Al pueblo se le sirve con trabajo, con entrega total y con firmes resultados. Es cuanto, muchas gracias.